

Fracasó acercamiento diplomático entre Venezuela y Panamá



Panamá, 19 abr (RHC) Fracasó un intento de acercamiento entre los gobiernos de Venezuela y Panamá para solucionar el diferendo que enfrió las relaciones entre ambas naciones, reconoció un comunicado del Ministerio de Relaciones Exteriores (MIRE) istmeño.

La Cancillería panameña confirmó que una delegación encabezada por la titular, Isabel de Saint Malo, se reunió 'en días pasados' en República Dominicana con el vicepresidente venezolano Wilmar Castro, bajo la mediación del canciller dominicano, Miguel Vargas.

La versión del MIRE sobre el encuentro, circulada este jueves, refirió que se 'abordó de la manera más amplia y constructiva la reciente situación surgida entre ambos países, en un ambiente de respeto. Sin embargo, no se alcanzaron los resultados esperados'; pero la nota no explicó los motivos.

Saint Malo 'compartió el interés de Panamá porque se den los pasos para no afectar las relaciones comerciales y evitar perjudicar a los ciudadanos de ambos países con las medidas adoptadas', aseveró la fuente.

También insistió a sus interlocutores en que la lista publicada por su país, encabezada por el presidente venezolano, Nicolás Maduro, 'solo formaliza listas emitidas por la comunidad internacional, sin aplicar ningún tipo de sanciones', y en cambio, la respuesta sureña 'afecta directamente el comercio entre ambos países'.

Maduro reveló antes del encuentro, en un vídeo reproducido aquí por el canal Telemetro, que 'hubo una reunión secreta, en una isla del Caribe', y las delegaciones que allí se encontraron no lograron la solución, a pesar de que Venezuela llevaba una propuesta de acuerdo.

'Pero, la persona que encabezó la delegación de Panamá llegó a insultar a nuestra delegación, llegó a mancillarla, y no quiso solucionar. Yo tengo soluciones para restablecer todo, regularizarlo y pasar la página', afirmó el mandatario.

Y dirigiéndose al presidente panameño, Juan Carlos Varela, dijo: 'presidente de Panamá, tome cartas en el asunto, estoy listo; si es necesario que nos reunamos los dos, vamos a reunirnos, porque hablando se entiende la gente'.

Maduro reiteró: 'Yo quiero solucionar los problemas que han surgido con el presidente de Panamá; de aquí le envío un saludo, presidente de Panamá: usted fue mi amigo, fuimos amigos; vamos a resolver entre usted y yo'.

En diálogo con periodistas, el vicescanciller panameño, Luis Miguel Hincapié, confirmó que el gobierno evalúa el llamado hecho por Maduro y analiza cómo será el acercamiento, al tiempo que ratificó el interés de su país por solucionar el problema 'lo antes posible', y negó conocer las razones del fracaso anterior.

Insistió que la comunicación aérea entre ambas naciones, por la suspensión de vuelos a la aerolínea panameña COPA, decretada por Venezuela, sería nula a partir del 25 de abril cuando se aplique la respuesta de retorsión panameña a todas las líneas venezolanas; ello pone urgencia para resolver las diferencias, dijo.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/160346-fracaso-acercamiento-diplomatico-entre-venezuela-y-panama>



Radio Habana Cuba